donné lieu à deux nouvelles conférences sur l'éducation, l'une sur la radiodiffusion éducative (Australie), l'autre sur le matériel pédagogique (Nouvelle-Zélande).

Pour ce qui est des consultations sur les questions sanitaires, à l'échelon gouvernemental, notons la conférence médicale du Commonwealth, organisée tous les trois ans, ainsi que la réunion des ministres de la santé du Commonwealth et des principaux administrateurs sanitaires organisée chaque année, à Genève, avant la réunion de l'Assemblée mondiale de la santé. Les ministres de la justice, pour leur part, se réunissent tous les deux ans; leur prochaine rencontre aura lieu en 1977, à Winnipeg. Communications et transports font l'objet de réunions bisannuelles du Commonwealth Telecommunications Council (Conseil des télécommunications), l'une d'entre elles ayant eu lieu en automne 1975, à Ottawa. Il est bien d'autres conférences du Commonwealth où diverses instances se retrouvent pour traiter d'autres questions particulières: réunion des vérificateurs généraux, conférence des directeurs des postes, des responsables de la défense (Defence Science Conference qui en 1978 se tiendra à Toronto); pour ce qui touche la jeunesse, le Commonwealth Youth Affairs Council fait chaque année le point du Commonwealth Youth Program et examine les questions plus générales qui, dans le Commonwealth, se posent à propos du rôle et des besoins des jeunes.

Les gouvernements membres du Commonwealth ne se contentent pas de ces consultations régulières; ils se retrouvent à divers colloques, réunions, et séances de travail pour étudier toutes sortes de questions précises qui les intéressent. On assiste d'ailleurs souvent à des ralliements plutôt inattendus touchant un point litigieux. Ces réunions du Commonwealth sont, nous l'avons dit, un modèle unique de franche et fructueuse coopération internationale. Importance et envergure des consultations, libre échange d'idées et d'informations, recommandations suivies d'effets tangibles, voilà en effet ce qui les caractérise. Le Canada tient beaucoup à ces réunions consultatives; il y voit d'une part, un moyen de renforcer les liens unissant les pays du Commonwealth et, d'autre part, en ce qui le concerne personnellement, l'occasion, nullement fortuite, de bénéficier des idées et expériences d'autres pays qui, pour résoudre des problèmes analogues, font appel à des traditions et des structures administratives semblables. Par exemple, sur le plan social, le développement des populations insulaires intéresse tout autant Terre-Neuve que l'île Maurice. Ou encore, la façon d'assurer les services sanitaires aux populations de régions excentriques concerne tout autant le Canada que le Nigéria. Quant aux questions de